

LA POLITICA EXTRANJERA

ALEMANIA

Los obreros sin trabajo
BERLIN, 11. — Numerosos obreros parados se han reunido esta tarde ante el Ayuntamiento, organizando una manifestación. La Policía tuvo que intervenir para disolverlos y restablecer la calma. (Fabra).

La agitación nacionalsocialista

BERLIN, 11. — La prohibición dictada por el prefecto de Policía de toda clase de reuniones y manifestaciones a aire libre ha levantado una tempestad de indignación entre los partidarios de Hitler. Un diputado nacionalsocialista presentó una proposición en la Dieta prusiana pidiendo la inmediata destitución de dicho prefecto. Entre tanto, aumenta la agitación contra la proyección de la película "Sin novedad en el frente", y se espera con impaciencia la resolución de la Junta de Censura cinematográfica. Por otra parte, la Agencia Wolff anuncia que cree saber que el ministro de Negocios Extranjeros, señor Curtius, dará una opinión desfavorable a la proyección de la citada película. (Fabra).

La política arancelaria

BERLIN, 11. — En una reunión celebrada anoche, el Gobierno del Reich examinó los proyectos del ministro de Economía Nacional, reformando las tarifas aduaneras en algunas partidas de manera a proteger más la agricultura alemana.

En el curso de la discusión se puso de manifiesto que el Gobierno del Reich no considera oportuno pedir al Reichstag que le conceda plenos poderes para la reforma de las tarifas aduaneras, y se hizo resaltar que un nuevo aumento de los aranceles sería contrario a la política del Gobierno reduciendo los precios y los salarios. (Fabra).

Un comunista alemán muerto

HAMBURGO, 11. — Los comunistas intentaron manifestar tumultuosamente en diversos puntos de la ciudad. Como hicieron frente a la policía que acudió a dispersarlos, los agentes hicieron fuego contra ellos, resultando un muerto y un herido grave. (Fabra).

La película de Remarque

BERLIN, 11. — El grupo parlamentario nacional-socialista ha presentado en el Reichstag una demanda de interpeleación, con motivo de la proyección de la película "Sin novedad en el frente", que consideran atentatoria contra el espíritu alemán y de grave ofensa a los soldados alemanes que combatieron en la gran guerra. (Fabra).

ROMANIA

Otra organización terrorista en Galaza
BUCAREST, 11. — Se anuncia que la Policía acaba de descubrir una nueva organización terrorista en Galaza. Un agente fue atacado por los terroristas, resultando herido. Fueron detenidos seis miembros, en poder de los cuales se han encontrado gran número de explosivos. Se han declarado autores de varios atentados cometidos en la primavera última en los alrededores de Bucarest.

En el curso de los registros llevados a cabo como consecuencia de estos descubrimientos se ha incautado la Policía de un gran "stock" de explosivos destinados a ser mezclados con el carbón de las locomotoras. Según confesión de los detenidos, habían recibido los explosivos de Odesa, y la sede central de la organización se encuentra en Kiev, donde, según dicen, existe una escuela especial de terrorismo, en la que se enseña la manera de preparar los atentados. Los afilados a esta organización realizaban periódicamente viajes a Rusia para presentar sus informes acerca de la labor que les había sido encomendada y recibir nuevas instrucciones. (Fabra).

DINAMARCA

Los comunistas provocan un incidente y hacen un disparo en la Cámara
COPENHAGUE, 11. — Mientras el señor Steineck, ministro de Asuntos Sociales, pronunciaba un discurso en la Cámara sobre el proyecto de reformas sociales, un comunista, que se hallaba en una tribuna, pretendió hacer uso de la palabra, impidiéndolo los policías que habían sido enviados a la tribuna, por haber tenido noticia de lo que se preparaba.

Otro comunista hizo un disparo que no hirió a nadie. La Policía practicó varias detenciones, y el señor Steineck pudo continuar haciendo uso de la palabra. (Fabra).

Disparó solamente por protestar

COPENHAGUE, 11. — El comunista que hizo ayer un disparo en una tribuna de la Cámara de diputados se llama Charles Nielsen y ha declarado que no se había propuesto hacer daño a nadie, sino

protestar contra la política del Gobierno. (Fabra).

ITALIA

Comunistas italianos detenidos

ROMA, 11. — El tribunal especial para la defensa del Estado ha condenado a ocho comunistas a penas que varían de doce a dos años de prisión. (Fabra).

Un discurso de Mussolini

ROMA, 11. — Los comandantes y ayudantes provinciales de las organizaciones juveniles de combate han sido recibidos en el palacio Venezia por el jefe de Gobierno el que pronunció un discurso sobre las nuevas organizaciones, ensalzando su eficacia y finalidad. (Fabra).

INGLATERRA

No han podido llegar a un acuerdo los ferroviarios con las Compañías

LONDRES, 11. — Los presidentes de los obreros ferroviarios y los directores de las Compañías de ferrocarriles no han podido llegar a un acuerdo sobre las reducciones de salarios que se proyectan como medida general. (Fabra).

La salud del señor Macdonald

LONDRES, 11. — Contrariamente a lo que se ha anunciado en varios periódicos norteamericanos, la salud del primer ministro, señor Macdonald, es en la actualidad excelente, si bien se asegura que se tomará un reposo de algunos días para reponerse de la intensa labor que ha tenido que desarrollar últimamente. (Fabra).

BELGICA

Orden del día de confianza al Gobierno

BRUSELAS, 11. — La Cámara ha discutido ayer tarde el orden del día de confianza en el Gobierno después de las interpeleaciones sobre las medidas adoptadas por éste para combatir el "dumping" soviético. (Fabra).

PORTUGAL

Nueva incautación de armas

LISBOA, 11. — Una nota del ministerio del Interior da cuenta de que la Policía se ha incautado de cien fusiles ametralladoras, que estaban en poder de Andrés Neves, José Luis de Silva Pinto y Alípio González Garnebes, a los cuales detuvo. (Fabra).

La Policía afirma que los elementos revolucionarios están imposibilitados de realizar sus planes y que ella prosigue sus investigaciones con firmeza, pero sin precipitaciones. (Fabra).

FRANCIA

Julio Prestes a París

PARIS, 11. — El "Petit Parisien" dice que es muy posible que el señor Julio Prestes, que llegó ayer a esta capital, fuese definitivamente su residencia en París. (Fabra).

ESTADO PONTIFICIO

El Vaticano y los soviets

CIUDAD DEL VATICANO, 11. — El "Osservatore Romano" dedica hoy su editorial al proceso del llamado partido industrial, en Moscú y hace resaltar sus aspectos curiosos, extraños e incomprensibles.

El órgano vaticamista observa que en el citado proceso no se ha aportado una sola prueba que pudiera justificar las graves acusaciones que se han dirigido contra diversos personajes extranjeros y estima que las penas de muerte que fueron pronunciadas y que fueron seguidas casi inmediatamente de indulto, han hecho caer en el ridículo a los métodos comunistas.

Finalmente dice que en esta ocasión Moscú ha usado una doctrina más caritativa que en los procesos instruidos con motivo de la celebración de ceremonias religiosas. (Fabra).

NOTICIAS DE AVIACION

Son encontrados vivos tres aviadores en las montañas Rocosas

VANCOUVER, 11. — Ayer y después de transcurridos más de dos meses desde la desaparición de los aviadores Burko, Kading y Martens, perdidos con sus aviones en las Montañas Rocosas, se ha recibido un mensaje de uno de los muchos aviadores, canadienses y norteamericanos, que salieron en su busca.

Dos de aquellos, Kading y Martens, han sido encontrados vivos, aunque completamente extenuados, errando desde el día de su desaparición, en octubre, por una zona inhabitada, donde sólo encontraban algunas raíces para su alimento. Burko había muerto hace pocos días y su cadáver fue hallado cerca del lugar donde fueron descubiertos sus compañeros.

Ahora prosiguen los vuelos sobre la misma zona, en busca de otros tres aviadores, que como se recordará desaparecieron también cuando comenzaron las exploraciones de los lugares donde habían caído Burke, Kading y Martens. (Fabra).

El deficiente de "tanda"

Un cronista de tribunales, ha encontrado esa frase feliz para señalar el peligro de una creciente utilización de la eximiente de irresponsabilidad: "el deficiente de tanda", quiere decir con ella que—aprovechando las nuevas normas fijadas por el Código penal de la Dictadura—no pasa día sin que los letrados aleguen en la Audiencia la falta de discernimiento de sus defendidos.

Se renueva así un pleito viejo que, una vez más, pasará en un antagonismo entre los técnicos judiciales y los peritos médicos que discutirán muy elocuentemente, pero cada uno en su tecnicismo que será, como siempre, hablar en dos lenguajes distintos, que es la mejor manera de no entenderse.

Son dos posiciones completamente distintas; a los médicos se les pregunta con un criterio absolutamente arcaico del derecho penal, si el procesado es o no responsable. Los médicos, con mayor o menor amplitud de criterio, responden sí o no, según los casos y a partir de ese momento, que en muchos casos implica un hecho objetivo, indiscutible y acerca del cual no caben interpretaciones, sino aplicación estricta de la ley, comenzará el absurdo: una traducción excesivamente libre de la palabra irresponsable pone en libertad al procesado; precisamente cuando una traducción exacta aconsejaría recluirle, tratarle, curarle si tanto era posible, y sólo después ponerle en libertad.

En el lenguaje pintoresco que les es tan grato, los médicos informaban, en el caso de ayer, que el procesado tenía los frenos morales en "pauza". ¿Debe seguirse como conclusión de ese hecho positivo y objetivo desde el momento en que los doctores le afirman, que el irresponsable debe ser puesto en libertad?

Lo que el derecho penal moderno quiere no es castigar, sino asegurar a la sociedad contra posibles daños que los delinuentes puedan infligirle; un individuo con los frenos morales "en pauza" puede ser, y tanto más cuanto más irresponsable, por esa razón, uno de esos peligros. Asegurar a la sociedad contra él requiere su reclusión.

Pero, ¿en la cárcel? Evidentemente no. Un sistema que como el Código del 28 amplió debidamente el viejo concepto de la irresponsabilidad por deficiencia mental, requiere como consecuencia inmediata y urgente la creación de instituciones correctivas, en el sentido terapéutico, de esas anomalías morales, mediante el tratamiento de las deficiencias psíquicas.

El caso es exactamente igual que el de un enfermo contagioso y, por tanto, peligroso para la sociedad en que vive; es absolutamente irresponsable de su enfermedad; pero no se le aísla, se le trata, y sólo

La crisis francesa

Por qué desistió Laval.—Otra vez Barthou

PARIS, 11. — El señor Laval antes de marchar al Eliseo reunió, a las seis de la tarde, a las principales personalidades de la noche, casi al mismo tiempo que el señor Pierre Laval hacía sus declaraciones a los periodistas, la nota siguiente.

El señor Pierre Laval llegó al Palacio del Eliseo a las cinco de la tarde, dando cuenta al presidente de la República del resultado de sus últimas gestiones y exponiéndole su sentimiento por no poder aceptar definitivamente la misión de formar Gobierno". (Fabra).

La impresión en París

PARIS, 11. — La resignación por el señor Laval del encargo de formar Gabinete ha producido gran impresión, pues bien es cierto que en determinados círculos se esperaba este fracaso, no es menos verdad que muy numerosas personalidades tenían bastante confianza en el éxito final de las gestiones del ministro dimisionario del Trabajo.

A causa de lo avanzado de la hora a que se supo el noticia, los periódicos se han limitado, casi en general a publicarla, sin hacer comentarios.

Sin embargo, el "Paris-Soir", en su cuarta edición decía que no creía probable que el señor Laval consiguiera formar Gobierno y que en tal caso, el presidente Doumergue llamaría al señor Steeg o al señor Painlevé. (Fabra).

Nuevos consultados

PARIS, 11. — El señor Theodore Steeg, senador del grupo de la izquierda democrática radical y radical socialista, llamado por el presidente de la República, ha llegado al Palacio del Eliseo a las diez y veinte de la mañana, acompañado del señor Michel, secretario de la Presidencia, que fué a buscarle a su domicilio en un coche del Eliseo. (Fabra).

después de curado puede volver a la vida social.

A iguales males iguales remedios, y mientras no se haga así perdurarán el justo asombro de los cronistas forenses y el antagonismo entre jueces y defensores. (De "Diario Universal").

Denuncia del asalto a un Banco

ALICANTE, 11.—Ha visitado al fiscal el abogado valenciano don Ernesto Ibáñez Rizo, dándole cuenta del suceso ocurrido en Denia, en el domicilio de la Casa de Banca de don Juan Bautista Doménech, donde un grupo numeroso, capitaneado por significadas personas asaltó el despacho, llevándose los archivos de la correspondencia y la caja de caudales.

Los tripulantes del "Emden"

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 11. Los tripulantes y algunos jefes del crucero alemán "Emden", que se encuentra fondeado en Vigo, han venido hoy a esta ciudad. Acompañados de los miembros de la Junta local del Turismo, han visitado los principales monumentos.

EN EL CIRCULO LIBERAL

Interesante conferencia del ex-ministro señor Pérez Caballero

En política los hechos se repiten.—El sentimiento monárquico es ignato.—En la Monarquía caben todos los radicalismos.—Mussolini obró dentro de la legalidad, la dictadura española no.—El llamado pacto del Pardo.—Hay que volver a la legalidad

En el salón de actos del Círculo Liberal dió una interesante conferencia ayer tarde el ilustre ex ministro liberal y ex embajador don Juan Pérez Caballero. Temas políticos y diplomáticos en que la vida interior y exterior de España durante los setenta últimos años desfilaron como en rol cinematográfico haciendo vibrar al auditorio de emoción al recordar momentos de intensidad dramática de nuestra nación.

Presidió el acto el ilustre ex ministro liberal señor Ruiz Jiménez, que sentaba a su lado al señor Muñoz Cobo y al conferenciante. El señor Ruiz Jiménez comienza diciendo que no necesita presentación el conferenciante, de sobra conocido, no sólo por los asistentes, sino también por todos cuantos viven en los medios políticos e intelectuales. Hace grandes elogios del señor Pérez Caballero, y dice que, dado el interés de los asuntos de que va a tratar el notable conferenciante, no duda en la atención con que todos le oirán.

Empezó diciendo el señor Pérez Caballero

llero que obedecer es agradecer, y en esta ocasión obedecer al conde de Romanones produce una íntima satisfacción, por cuanto significa la ilustre personalidad del jefe del partido liberal.

Manifiesta que como no es orador y no puede tampoco hablar de cualquier tema, se va a concretar a tratar de los asuntos de su especialidad, huyendo de todo tecnicismo.

Temas políticos van a ser objeto de mi estudio. En el curso de ellos veréis como el aforismo que dice "Non bis in idem", en política no tiene realidad, ya que los hechos se repiten.

Voy a hablaros de algunos episodios de mi vida relacionados íntimamente con la política; por ello os empezaré diciendo que desde mis primeros pasos he sido siempre monárquico liberal, aunque profundamente te religioso; nieto de progresista, con ribetes de volteriano; nada tiene de particular que yo sea liberal; además, mi educación, recibida en los Escolapios, orden religiosa, la más liberal de España, ha sido hecho determinante en mi ideología política. Bien es verdad que mis maestros universitarios fueron hombres de tan caracterizado republicanismo, como Giner de los Ríos, Azorín y otros; sin embargo, yo nunca lo fui porque en mi mente quedaron grabados los excesos de la revolución del 68, que presencié.

Sigue el orador estudiando su evolución política y dice que en su juventud se opuso a que a un acto en el que tomaba parte se diese carácter republicano, porque cree que en la Monarquía caben todos los radicalismos y porque estima que hoy, como entonces, el sentimiento monárquico es innato. Refiere a este respecto que en el viaje de la Infanta Isabel a América se dió el caso de que muchos compatriotas nuestros, socialistas de ideología, desfilaron ante Su Alteza, y al hacerlo demostraron que el atributo de realza inflúa en ellos.

Manifiesta que negar la verdad y realidad del sentimiento monárquico es un absurdo, ya que en el lenguaje vulgar se usan términos monárquicos (cita ejemplos). Dice que se explica su sentimiento monárquico, como instintivo en la juventud y reflexivo en la madurez.

Habla después del episodio ocurrido en la Academia de Jurisprudencia, recién terminada su carrera, en la que se presentaron a la lucha dos candidaturas, una liberal, presidida por Moret, y otra conservadora, encabezada por Romero Robledo. Es tamos, dice, en los tiempos de la célebre partida de la porra que dirigía Ducazael; veis, señores: el hecho se repite; esa partida se reproduce hoy en la del doctor Albiñana.

Triunfó la candidatura conservadora, y es que los liberales hemos sido siempre más idealistas que organizadores. En aquella lucha sólo dos liberales triunfamos. Mauri, el gran tribuno, y yo. Dimití mi cargo inmediatamente, por respeto y consideración a Moret, a quien debía eterna gratitud, y al hacerlo comparé las dos figuras, deduciendo que todo estaba a favor de Moret, pero, como os digo, triunfó Romero Robledo, más hábil y más caique.

Hoy, al recordar aquellos tiempos, tengo un doble sentimiento: el de tristeza, por la pérdida del gran Moret, y el de consuelo, por la lealtad que siempre le profesé.

Estudia el orador su época de alumno en Bolonia. Habla de los profesores de dicho centro cultural, que eran los mayores prestigios de aquella época. El decano de los alumnos, cuando yo llegué era Cierva; más tarde lo fué nuestro ilustre jefe, el conde de Romanones. En este centro, su fundador, estableció podían estudiar los españoles y los portugueses; esto ocurría en el siglo XII: el sentimiento iberista ya bullía en las mentes.

En mi época de alumno vivimos aquel gran momento del renacimiento italiano, en que los políticos iban hacia el liberalismo siendo generalmente anticlericales, desde luego más radicales que nosotros. No quiero estudiar, dice el orador, la Italia actual, por respeto a su soberanía, pero desde luego afirmo simpatizaba más con aquella que con ésta, sin negar los méritos de Mussolini. Mussolini obró dentro de la legalidad, respetando la Constitución del Piamonte y no comprometiendo la Monarquía denominador común en Italia y España. El "duce" desenvoltó su actividad en el Parlamento. La Dictadura española, por el contrario, destruyó las leyes y el Parlamento, causando el desorden actual; debió imitar el ejemplo de Mussolini.

Habla después el señor Pérez Caballero de su estancia en París en los momentos en que la muerte del Rey y las andanzas de Ruiz Zorrilla parecen crear un grave peligro para la Monarquía. Refiere el orador cómo Cánovas y Sagasta acudieron a salvarla, no con el llamado pacto de El Pardo, que no existió, sino con una inteligencia necesaria.

Dice que como entonces Ruiz Zorrilla,

de monárquico pasó a republicano, así ocurre hoy de los monárquicos de hace pocos meses.

Habla después el orador de la guerra con los Estados Unidos, de la que dice era una lucha de injusticia e inhumanidad, por la desproporción evidente. Se refiere al representante que Norteamérica tenía en España y de la frase que, requerido insistentemente, dijo: "En España se hace a la postre lo que se debe hacer, pero se hace tarde".

La Dictadura murió por sí misma, pero en vez de actuar inmediatamente, se están dando largas. Hay que ir pronto a las elecciones, aunque guardando el orden de prelación que estatuye nuestro Código fundamental.

Por otra parte, hablar hoy de República es absurdo. No son los problemas políticos los de más trascendente actualidad. Son los económicos, sociales y culturales los que más nos deben preocupar y los que de hecho preocupan al pueblo español.

Vivimos, dice el orador, en una época de intoxicación de ilegalidad, que no tiene otro antidoto que la legalidad y el Parlamento, para evitar los tres grandes peligros, pecados capitales de la política: la saber: Dictadura, Revolución y Comunismo.

El señor Pérez Caballero que fué aplaudidísimo en diversos momentos de su interesante conferencia, escuchó al terminar una estruendosa ovación, recibiendo muchísimas enhorabuena.

Nuestro ilustre amigo el conde de Romanones, que asistió al acto, desde una de las tribunas, escuchó varias ovaciones con que se saludó su presencia y recibió infinitas pruebas del afecto, respeto y admiración que se le profesa.

Entre los nombres de asistentes que recordamos están los de los señores Eguilior, Argente, Soñano, López, Pelegrín, Bustelo, Fernández de la Vega, marqués de Alonzo Martínez, Serrada, Buendía, Elices, Sabater, Alfán, marqués de Santa María y otros muchos, que harán interminable esta reseña.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Nos dicen...

Que Luis Regueiro, después de ser seriamente trabajado por el Real Betis, ha dicho a última hora que nones y que prefiere ser amateur en el Irún.

Que el Real Oviedo tiene en Langara un formidable interior derecha, que pronto habrá de dar mucho que decir en las penas deportivas.

Que Julián Ruete, el ex secretario técnico del Betis, se encuentra en la Corte por haber cesado en su cargo habiendo promovido una reclamación económica al Club andaluz.

Que Primo Carnera peleará ahora con Grisselle, el jovencito francés, a quien Paulino puso al borde del k. o.

Que Samitier no viene a Madrid porque la junta del Club no está dispuesta a soltarlo de ninguna de las maneras.

Que el torneo de la segunda división se está poniendo al rojo vivo con los refuerzos conseguidos por el Oviedo, Sporting, Athletic, Sevilla y Valencia.

Que a Lili Alvarez, nuestra gentil compatriota, un admirador le regaló al desembarcar un ramo de flores por valor de mil pesetas.

Fútbol.—Expectación ante un gran partido

BILBAO, 11.—El próximo domingo

juegan en San Mamés los equipos del Athletic y la Real Sociedad. Ante las dos derrotas sufridas por los "cachorros" existe un gran temor entre los aficionados, pero se espera que los atléticos vengzan a los realistas, aun cuando ya se sabe lo difícil que tradicionalmente es esto para el Club local.

Tolosa se despuebla!

SAN SEBASTIAN, 11.—Un delegado del Real Murcia ha estado en Tolosa y se ha llevado a los jugadores Andorregui y Arose, quienes debutarán el próximo domingo en Sevilla. Aprovechando el viaje, el delegado entró en tratos con la Real para llevar a Deva, lo que consiguió. La cantidad total abonada es de nueve mil pesetas.

Y siguen los trasiegos!!

LEON, 11.—Un representante del Sporting ha conseguido hoy el traspaso de Pepin, el buen defensa de la Cultural, que pasará a formar parte del Club gijonés. Las pesetas abonadas ascienden a la bonita suma de quince mil, pero la Cultural pierde el mejor jugador que le quedaba en el equipo.

La lesión de Ricardo Zamora

Ricardo Zamora el genial guardameta español, se encuentra mejoradísimo de su dolencia, y por esta causa hoy o mañana comenzará a emprender unos entrenamientos suaves que le ayuden a recuperar su facilidad de movimientos.

Hockey.—Un gran torneo en Barcelona

BARCELONA, 11.—La Federación de hockey ha publicado una nota en la que da cuenta que para primeros de año tiene en proyecto un torneo internacional para el que cuenta con la participación del Racing de Francia, Stade Frances, Lille, y el Inquetterre de Burdeos. También es probable que Holanda y Bélgica envíen representantes.

AYUNTAMIENTO

Al recibir a los periodistas manifestó el marqués de Hoyos que nada de particular tenía para la Prensa.

Se refirió después a una viñeta publicada por un diario de la noche sobre las obras en las calles en varias poblaciones europeas, agradeciéndola, pues es una defensa indirecta de las de Madrid.

Contestando a preguntas de los periodistas dijo que el Estado había recibido bien la propuesta de casas baratas. El marqués de Hoyos habló de este asunto, aunque nada nuevo agregó a lo por él dicho en otras ocasiones.

El ex presidente de México

señor Portes Gil

MÁLAGA, 11.—Procedente de Valencia ha llegado a esta capital el ex presidente de México, señor Portes Gil, con su esposa, hija y madre. Fué recibido en la estación por el cónsul de México, y personalidades de la colonia mejicana. El señor Portes Gil tiene el propósito de invernar en ésta.

Pompas Fúnebres 4, Arenal, 4 Teléfonos: 1190 y 52149

LA HUELGA DE VALENCIA

VALENCIA, 11.—Ayer segundo día de huelga general hubo diversos incidentes en la vía pública entre grupos de huelguistas y la fuerza pública. En la calle de Sagunto tres jóvenes herberos en huelga golpearon brutalmente, sobre las seis y media, a la puerta de la panadería de la calle dicha, esquina a la de San Eugenio, con objeto de que se les abriera y paralizar el trabajo, y como no se les contestara, insistieron varias veces en los golpes, hasta que, al fin, les abrió la puerta del Cuerpo de Seguridad que custodiaba el establecimiento, la cual, luego de intimarles, y viéndose acometida, hizo varios disparos, ocasionando a Francisco Berber Millán, de veinte años, hornero, habitante en la calle de Quevedo, número 28, una herida en el muslo derecho con gran hemorragia. Ha sido hospitalizado. Pronóstico grave. Uno de los jóvenes de este grupo dió una puñalada a uno de los guardias de Seguridad, atravesándole el capote, el traje y el cartón de una libreta de notas que llevaba sobre el pecho, así como varias hojas, sin que por fortuna llegase a la carne.

El paro en el puerto fué absoluto. La Policía practica activas gestiones para detener al Comité de huelga, sin que hasta ahora lo haya conseguido.

Además de "El Pueblo", ha sido suspendido, indefinidamente, el semanario "Acción Obrera", que ha venido a substituir a "Solidaridad Obrera", suspendido, igualmente, por el gobernador.

Material de Intendencia, custodiado por fuerzas del Ejército y servido por el personal del Cuerpo de Correos, presta el servicio de éste a las estaciones y de recogida de buzones y sucursales, que se practica con toda regularidad.

Por las grandes avenidas aumentó la circulación por la tarde, menudeando los incidentes y cruzándose algunos disparos entre la Benemérita y grupos de huelguistas. Se practicaron muchas detenciones.

Un detenido fué encerrado en un "cine", de donde intentaron libertarlo unos huelguistas. La Guardia civil tuvo que disparar.

Se han practicado anoche 11 detenciones, entre ellas tres de conocidos sindicalistas y la propagandista Aurora. Antes de anochecer se ha retirado el servicio de los tranvías. Mañana se publicarán todos los diarios.

Los detenidos con ocasión de hechos delictivos han sido entregados al juzgado. Los detenidos gubernativos continúan a disposición del gobernador civil y director general de Seguridad.

Ayer venía en automóvil a Valencia el actor don Enrique Borrás, cuando al llegar a la Cruz Cubierta, a más de cinco kilómetros de la ciudad, los huelguistas le detuvieron y obligaron a continuar el viaje a pie.

El manifiesto dando término a la huelga VALENCIA, 11.—El manifiesto dando término a la huelga, está firmado por la Federación local de Sindicatos únicos de Valencia.

Es un documento, breve, redactado en estilo moderadísimo, y dice en síntesis, que la huelga ha terminado a las doce de la noche, debiendo los obreros reintegrarse al trabajo, excepto los pertenecientes a los ramos de la madera, productos químicos, astilleros y piedra artificial, cuyo paro continuará. Se dedica en el manifiesto un recuerdo a Santiago García, se congratula del éxito de disciplina que ha sido la huelga y afirma que

PRODONAL eliminador de la gota

Es mayor éxito la obediencia a la orden de volver al trabajo.

La huelga general de Cádiz

CADIZ, 11.—La huelga de albañiles continúa en igual estado. Ayer no acudieron al trabajo los obreros que trabajan en las obras contratadas, como las del Hospicio provincial y pavimentación de la calle de Columela. La impresión dominante es que mañana habrá paro general.

CADIZ, 11.—Reunidas anoche, separadamente, las Sociedades obreras, acordaron declarar la huelga general hoy, por solidaridad con los albañiles. Dicho acuerdo exceptúa a los servicios de abastecimiento. Los conductores de automóviles van a la huelga, exceptuando los del servicio del Correo oficial.

Como los tipógrafos van también a la huelga, hoy no se publicarán los periódicos. Estos acuerdos han sido notificados al Gobierno civil. El gobernador ha adoptado las medidas correspondientes, habiendo convocado a los patronos albañiles nuevamente para hoy a primera hora.

Otra huelga en Zaragoza

ZARAGOZA, 11.—Los obreros ebanistas y de industrias similares y los del Sindicato del ramo de elaborar madera han acordado la huelga a partir de mañana.

La Asamblea de obreros, dedicados a la carga y descarga en las estaciones han aprobado las bases propuestas por el Comité paritario de transportes y acordado ir a la huelga.

Ayuntamiento de Madrid

SECRETARIA

El día 16 del actual se celebrará, a las doce, en esta primera Casa Consistorial la subasta para contratar la enajenación de muebles y efectos procedentes de desahucios y otros inservibles que se encuentran depositados en el almacén general de la Villa por importe total de 3.530 pesetas.

Los pliegos de condiciones y demás antecedentes pueden examinarse todos los días laborables, de diez a una, en el Negociado de Subastas de esta Secretaría, presentándose las proposiciones en la forma que determina el artículo 14 del reglamento de 2 de julio de 1924.—Madrid, 9 de diciembre de 1930.—El secretario, M. BERDEJO.

SERVICIO POLICIAICO

Detención de una mujer que sustruía dinero de una caja de caudales

Ha tiempo que de la caja de caudales de un Instituto dedicado a la Enseñanza, situado en sitio céntrico, se venían sustrayendo cantidades de dinero con bastante asiduidad.

Denunciado el hecho a la Dirección de Seguridad, el general Moja, dispuso que el comisario jefe de la Brigada de investigación Criminal, don Pedro Aparicio, practicara las gestiones conducentes al esclarecimiento del hecho denunciado.

El señor Aparicio en unión de los agentes señores Fuentes y Lagunar, montaron un eficaz servicio en las dependencias del Instituto, dando como resultado en la mañana de hoy, la detención de la empleada Antonia Fernández Muela, de treinta y tres años, viuda, domiciliada

en Nicasio Méndez 33. Antonia, fué sorprendida cuando salía de la habitación donde estaba la caja, llevando una moneda de cinco pesetas en una mano, la cual había sido marcada previamente.

Conducida a la Comisaría, y sometida a un hábil interrogatorio por el comisario señor Aparicio, confesó efectivamente que había sustraído la moneda de cinco pesetas, nada más, y que era la única que le había hecho. Pero registrada Antonia, por una matrona, se le halló oculta en sitios recónditos, una llave con la que se ha comprobado que se abre la caja perfectamente y con la que realizaba, sus casi diarias sustracciones. Antonia, ha sido puesta a disposición del juez de guardia.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS. Día 11

Table with financial data including Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Duda ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamiento Madrid 1868, etc.

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.—(Margarita Xirgu). — A las 6,30 y 10,30, La calle. LAIRA.—A las 6,30 y 10,30, Doña Hor miga. INFANTA ISABEL. — A las 6,30, y 10,30, El padre Alcalde. COMICO.—(Loretto-Chicote). — A las 6,30, ¡Me lo daba el corazón!; a las 10,30 La Academia. FUBINCARRAL.—A las 6,30 y 10,30, La revoltosa y la verbena de la Paloma. ROMEA.—A las 6,30 y 10,30, ¡Me acosté a las ocho!

Lotaría Nacional

LISTA DE LOS NUMEROS PREMIADOS EN EL SORTEO CELEBRADO EL DIA 11 DE DICIEMBRE DE 1930 (NUMBROS TOMADOS AL OIDO)

PREMIOS MAYORES

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers. Includes Madrid, Barcelona, Gijón, Sevilla, Córdoba, Bilbao, etc.

PREMIADOS CON 400 pesetas

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers. Includes Madrid, Barcelona, Gijón, Sevilla, Córdoba, Bilbao, etc.

TRES MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

CUATRO MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

SEIS MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

OCHO MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

NOVENA MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

VEINTI MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

DEZ MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

ONCE MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

DOCE MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

TRECE MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

CATORCE MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

QUINCE MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

DEZ Y SEIS MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

DEZ Y SIETE MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

DEZ Y OCHO MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

DEZ Y NUEVE MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

VEINTE MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

VEINTI OCHO MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

VEINTI UN MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

VEINTI DOS MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

VEINTI TRES MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

VEINTI CUATRO MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

VEINTI CINCO MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

VEINTI SEIS MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

VEINTI SIETE MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

VEINTI OCHO MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

VEINTI NUEVE MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

VEINTI MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

VEINTI UN MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

VEINTI DOS MIL

Table with 3 columns: Amount, City, and Numbers.

Imprenta de LA MAÑANA Pizarro, 14 Teléfono 95.814

EL CONSEJO DE AYER

UNA INTERESANTE NOTA DEL MINISTRO DE HACIENDA

La reunión ministerial de ayer duró cerca de cuatro horas. A las nueve y media terminó, y el presidente, ante los periodistas, dijo que el Consejo había tratado mucho de la Confederación Hidrográfica del Ebro y del decreto sobre alquileres, pero nada de política.

Al entregar el señor Wais la nota oficial que a continuación publicamos, se lamentó de las huelgas perturbadoras que como la de Valencia son comentadas y exageradas en el extranjero y traen consigo la baja de nuestra moneda.

La nota del ministro de Hacienda dice así:

"El ministro de Hacienda dió cuenta al Consejo de las características que ofrece actualmente el mercado de cambios, alterado circunstancialmente por causas bien notorias, y desea hacer públicas sus manifestaciones para evitar que en todo caso se desorienta la opinión sobre las medidas que se vienen adoptando.

Refiriéndose especialmente a las modificaciones introducidas en los balances semanales del Banco de España, hizo notar que las cifras relativas a las existencias de oro y divisas en el extranjero deben ser consideradas, teniendo en cuenta que ni reflejan la totalidad de nuestras disponibilidades, toda vez que no aparecen contabilizadas las compras a plazo, ni su variación implica siempre disminución efectiva de nuestros haberes, ya que en buena parte se están aplicando y se seguirán aplicando, durante el corriente mes, a la liquidación en el exterior de operaciones de dobles y de créditos, diferidos desde el empréstito oro, dejando renovar las operaciones comerciales normales de cobertura, como estaba dispuesto y se explicó en el Real decreto de 22 de septiembre próximo pasado, operando así indirectamente una cierta deflación de la masa de pesetas propia a la especulación. A ello obliga además la situación del mercado interior, que sufre alteraciones motivadas, las más de las veces, por pronósticos alarmistas y por sucesos que se repiten con lamentable frecuencia, que están siendo el principal obstáculo que se ofrece a la política monetaria adoptada por el Gobierno.

Deber de todos, y muy especial de los compradores y poseedores de divisas, es considerar que en tales circunstancias las operaciones han de limitarse, por los primeros, de un modo absoluto a las necesidades comerciales corrientes, y por los segundos, a no retrasar la negociación de los giros, prescindiendo unos y otros de procurar posiciones especulativas, que generalmente producen el efecto contrario del que se pretende, de lo que son buena prueba la mayor parte de las dobles y de los créditos que ahora se liquidan. El Gobierno se cree en el caso de recordar las prohibiciones vigentes sobre el particular, que se harán efectivas de modo inexorable.

No debe tampoco olvidarse que la venta ya hasta ahora obtenida se logró con un mínimo esfuerzo, que habría de acentuarse como las circunstancias lo requiriesen, mediante el concurso del Banco de España, cuyas exportaciones de oro se limitan por el momento a la equivalencia de un millón de libras esterlinas, sobre los que está en condiciones de movilizar, sin afectar para nada la inexcusable intangibilidad de la garantía metálica de la máxima circulación fiduciaria que se halla autorizada.

No es alarmando a las gentes sobre esta tendencia como hemos de lograr un resultado satisfactorio, ni tampoco limitando las críticas a conceptos doctrinales y pura mente negativos como mejor se coadyuva a la obra nacional de nuestro saneamiento monetario. Los que crean que nada debemos hacer como no sea contemplar el libre juego de la especulación, esperando tiempos mejores, deben decirlo claramente, afrontando la responsabilidad consiguiente, sin inducir a confusión a los no iniciados en estas materias al ver reputado como malo todo lo que se intenta y guardando el secreto de los remedios urgentes y salvados. A nadie le debe ser lícito limitarse al papel pasivo de espectador o de crítica negativa, pero mucho menos a los elementos dirigentes de la opinión y a los que representan fuerzas llamadas a gobernar.

La mejora del cambio no se produjo espontáneamente, sino como consecuencia de la política anunciada y comenzada a poner en práctica por el Gobierno, que será preciso continuar a toda costa por cualquiera que ocupe el Poder, y que dará sus mejores frutos cuanto más secundada aparezca por la opinión.

Téngase presente que hasta ahora, sin sacrificio alguno de oro del Tesoro ni del Banco se ha logrado no sólo variar la tendencia al alza, que llegó a tipos superiores a 51 pesetas por libra, sino a formar un "stock" que permite orientar el mercado, que llegaremos a dominar si las dificultades no las ponemos nosotros mismos y si el Banco de España sigue prestando el apoyo que de él debe esperar la nación para aumentar la masa de maniobra necesaria para la defensa monetaria.

El Gobierno no duda que con los poderosos medios de que dispone, independientemente de los concursos exteriores que le han sido ofrecidos, logrará preparar en plazo breve la estabilización de hecho, al propio tiempo que por la Oficina de Estudios Económicos del Banco de España, próxima a constituirse, se proceda a la redacción de un programa de estabilización le-

gal que será sometido a la aprobación de las Cortes.

A este efecto, el ministro de Hacienda, de perfecto acuerdo con el gobernador del Banco de España, que se halla en relación con los grandes Bancos de emisión extranjeros por mediación del de Pagos Internacionales, seguirá la política que el Gobierno ha trazado y que ha sido objeto de diversas notas oficiales, ratificadas plenamente en el Consejo de ministros hoy celebrado.

La referencia oficial.—El servicio de radiodifusión.—Las especialidades farmacéuticas.—Varios expedientes de Ejército

La nota oficial del Consejo dice así: "PRESIDENCIA. — Expediente con motivo de proyecto de Real orden aprobando las bases del régimen transitorio sobre el concurso para el establecimiento del servicio nacional de radiodifusión. EJERCITO. — Expediente sobre indemnización extraordinaria anexa a la medalla de Sufrimientos por la Patria, concedida que fué como herido en campaña al capitán de Infantería don José Lambarri Yanguas.

Idem proponiendo la concesión del empleo inmediato al cabo de la Guardia civil Manuel García Martínez por su actuación durante una alteración de orden público.

Dos propuestas de libertad condicional, una a favor de un penado y la otra correspondiente al tercer trimestre del año actual a favor de veintitrés penados.

Expediente proponiendo se dicte Real orden eximiendo del pago de los derechos de Aduana el material de guerra contratado por el ministerio en el extranjero con destino a las bases navales del Ferrol, Coruña, Cartagena y Mahón.

Idem autorizando al servicio de Aviación para adquirir un aparato de caza Loring, veinticinco aviones y cincuenta motores Elizalde.

GOBERNACION. — Dictamen de la Comisión mixta encargada de informar sobre la venta de especialidades farmacéuticas.

ECONOMIA. — Proyecto de decreto sobre paradas de sementales de ganado bovino, asnal y de cerda".

Amplicación.—Los informes de Gobernación

Después del informe del general Berenguer sobre los expedientes que constan en la referencia y de dar cuenta el ministro de Estado del desarrollo de la crisis francesa y de que el mariscal Pilsudski que llegará el 15 a Hendaya cruzará nuestro país para embarcar en Lisboa, habló el señor Matos del orden público en España. Se refirió a la huelga de Valencia transmitiendo al Consejo una impresión satisfactoria.

Anuncio que recibidos los informes de todos los gobernadores, llevará al Consejo del sábado un informe de la situación en toda España.

Las especialidades farmacéuticas y la legislación de Beneficencia

Ambos asuntos del ministerio de la Gobernación fueron motivo del examen del Consejo.

Quedaron aprobados con algunas modificaciones el que se refiere a especialidades farmacéuticas. Por lo que hace a la Junta Central de Beneficencia se derogó la legislación dictatorial y se restablece la Junta provincial de Madrid que ejercerá las funciones propias de la Junta central, y, según creemos, volverá a sus cargos, cuantos figuraban en aquella, al tiempo de la reforma de la Dictadura. Será pues, presidida por el obispo de Madrid; será su vicepresidente el marqués de Urquijo, y en ella figurarán como vocales los señores conde de Romanones, Sánchez Guerra, marqués de Fontalba, Ordóñez y otros.

También aprobó el Consejo, a propuesta del señor Matos, una Real orden, en la que se exige a la Compañía Telefónica el aumento de circuitos para la red oficial.

El presupuesto

Al tratarse de este interesante asunto el ministro de Hacienda insistió en que se trata de prórroga y no de nuevo presupuesto y que no deben crearse nuevos servicios.

Quedó aprobado el presupuesto del ministerio de Estado, muy elogiado por el señor Wais que dijo debía servir el mismo de pauta para los demás departamentos.

El problema de la Confederación Hidrográfica del Ebro.—Su solución probable

Habló el ministro de Fomento de las dos fórmulas que se ofrecen para la solución del problema planteado por la Confederación del Ebro. La discusión del Consejo fué laboriosa, y se acordó que hoy se reúnan los señores Estrada y Wais para adoptar la resolución que juzguen más adecuada a los intereses del Estado.

Es de creer que del sentido de la deliberación del Consejo se desprende una inclinación manifiesta a rechazar la fórmula de subvención anual. Parece preferible mular del empréstito con la garantía de conceder las consignaciones indispensables para la continuación de las obras durante seis meses, con el fin de que, al término de éstos, sean las Cortes las que acuerden una solución definitiva.

Aceptar la fórmula del empréstito se-

CRONICA DE SUCESOS

Herido gravísimo de una puñalada. A última hora de la madrugada cuestionaron por asuntos del trabajo, en una taberna de la calle de Carranza, José Fernández Valencia de treinta y dos años, acomodador de un cinematógrafo, y domiciliado en la calle de la Esperanza número 6, y Carlos Otero López (a) Regleta.

Ambos salieron desafiados a la calle y Carlos, rápidamente se abalanzó a su adversario dándole una puñalada con salida del paquete intestinal. El agresor huyó, siendo más tarde detenido por la Policía. En su declaración manifestó que José le había dado una bofetada, por lo cual se había visto obligado a defenderse.

José, en estado gravísimo fué curado de primera intención en la Clínica de la calle de Sagasta, siendo después trasladado al Equipo Quirúrgico, sin poder prestar declaración.

"El haval" se lleva ocho vigésimos. En la calle de Andrés Mellado, fué detenido hoy Aurelio Jiménez Martín de veinticuatro años, por haber sustraído ocho vigésimos de la Lotería de Navidad, de una taberna establecida en dicha calle.

Los vigésimos han sido recuperados.

Caida casual. En la Casa de Socorro de la Latina, fué asistida de lesiones de pronóstico reservado una mujer de cuarenta y cinco años llamada Lucía PrezEspinosa, con domicilio en la calle de Toledo número 135.

Movimiento sísmico en Melilla

MELILLA, 11.—A las once de la noche precedida de grandes ruidos, se ha sentido una sacudida sísmica, que ha durado algunos segundos. En algunos sectores de la ciudad produjo gran alarma; pero no hay noticias de desgracias.

EN TURQUIA

ANKARA, 11.—Se anuncia que a las trece horas se ha dejado ayer sentir un violento seísmo, en la región de Erzindjan, habiendo quedado cortadas las comunicaciones, por lo que no se tienen hasta ahora más detalles. (Fabra).

De la próxima reunión de la Conferencia del Desarme

SAN SEBASTIAN, 11.—El embajador de España en París, señor Quiñones de León, ha teleografiado al alcalde, diciéndole que ha recibido con agrado el ofrecimiento de esta ciudad para que se celebre aquí la próxima reunión de la Conferencia del Desarme; pero que la designación de lugar para la reunión depende de la Sociedad de Naciones, probablemente por razón material se verificará en Ginebra.

DE MUSICA

Asociación de cultura musical. (La próxima reunión tendrá lugar mañana viernes, 12, a las seis y media de la tarde en la Comedia, cargo del pianista Claudio Arrau, que interpretará el siguiente programa: Primera parte: Rondó en re mayor, Mozart, Sonata en mi bemol mayor op. 31, Beethoven. Segunda parte: Estudios sinfónicos op. 13, Schumann. Tercera parte: Jardines bajo la lluvia, Dandás de Delphe, La noche en Granada, Brezós, Golliwog's Cake-Walk, Debussy. "Islamey" (Fantasía oriental) Balakirew.

Para jirmones y sachichones

Rico

Conde de Romanones, 2

ría comprometer durante veinticinco años el auxilio, y sería, además, tanto como convalidar y aún mejorar el decreto de la Dictadura que autorizaba el empréstito, pero sólo sobre las obras, en concepto de garantía.

El decreto de alquileres

El ministro de Gracia y Justicia leyó su dictamen sobre la prórroga del decreto de alquileres, que, quedó aprobado, autorizándose al señor Montes Jovellar para que redacte el decreto definitivo y lo lea, articulado, en el Consejo del sábado, y de esta suerte en su despacho con el Rey el próximo lunes pueda someterlo a su firma.

En el dictamen aprobado anoche se establecen algunas leves modificaciones respecto al proyecto actual, procurando atender por igual los intereses de los propietarios y de los inquilinos.

La ley de Epizootias

El ministro de Economía dió cuenta de un proyecto sobre paradas de sementales de ganado bovino, lanar y de cerda, en el cual se deroga el Real decreto sobre estas cuestiones del año 28, y se restablece íntegramente la ley de Epizootias, con un pago de derechos más equitativo.

Se dictan en el proyecto en cuestión

AMERICA POR CABLE

El 31 de diciembre quedarán cesantes diez mil empleados públicos. BUENOS AIRES, 11.— Entre las familias de los funcionarios públicos, reina gran alarma ante la perspectiva del despido de un extraordinario número de empleados.

Una de las medidas adoptadas por el Gobierno para ir enjugando el déficit de 55 millones de pesos, con que se encontrará el 31 de diciembre, es la licencia de diez mil empleados públicos, pertenecientes a todos los departamentos oficiales. Así, pues el día último del año cesarán automáticamente de prestar servicios esos diez millares de funcionarios, lo que supone una economía importantísima, pero que crea una terrible situación de miseria entre diez mil desventuradas familias. (Agencia Americana).

Anarquistas españoles indultados. BUENOS AIRES, 11.— El presidente de la República, general Uriburu, ha conmutado la pena de muerte recaída sobre los tres anarquistas españoles acusados de haber atacado a un chófer de taxis por la de cadena perpetua.

La sentencia de muerte dió origen a grandes protestas por considerarse demasiado severa y ha motivado una huelga de los conductores de taxis y enérgica protesta de la Federación Regional del Trabajo, que había amenazado con declarar la huelga también si el fallo no era modificado. (Fabra).

Medidas para garantizar el orden

BUENOS AIRES, 11.— El ministro del Interior ha publicado un comunicado diciendo que, en vista de los persistentes rumores acerca de un complot de los irigoyenistas, el Gobierno ha adoptado las medidas necesarias para mantener el orden, y dispone de los elementos necesarios para ello, por lo que invita a la población a no perder la calma. (Fabra).

Atentado frustrado contra el presidente

SANTIAGO DE CHILE, 11.— Han sido detenidos por la Policía cuatro individuos cuando colocaban varios cartuchos de dinamita en los carriles de la vía férrea por donde había de pasar al poco tiempo el tren que conducía al presidente de Chile. (Fabra).

En Cuba estalla la revolución

NUEVA YORK, 11.— Telegrafían de La Habana a la Associated Press que en diversas ciudades de Cuba ha estallado ayer un nuevo movimiento revolucionario. En los encuentros que hubo en ellas, resultaron un muerto y numerosos heridos. (Fabra).

Inauguración de la sexta sesión de la Conferencia Nacional del Vino

PARIS, 11.—En los salones del ministerio de Negocios Extranjeros se ha celebrado la sexta sesión de la Oficina Internacional del Vino. Presidió el señor Barthe, delegado de Francia, y asistieron a la reunión varios delegados españoles, presididos por el conde de las Mirandas, así como también delegados de catorce países: Italia, que no envió a tiempo su adhesión, ha mandado un observador.

Después de aprobadas las cuentas referentes al presupuesto de 1930, que contenían importantes partidas destinadas a la publicidad, hicieron uso de la palabra varios oradores, entre ellos el señor Royo, y se decidió intensificar la propaganda, basada en las condiciones alimenticias del vino.

Seguidamente se adjudicaron los premios a los trabajos del concurso técnico titulado "La verdad sobre el vino", y se decidió abrir un nuevo concurso para el año próximo con importantes premios (Fabra).

La conferencia azucarera de Bruselas

BRUSELAS, 11.— En la Conferencia que se está celebrando, ha sido presentada una proposición por los delegados norteamericanos, según la cual los países cuya producción fuese un año superior a la normal, deberán reducir al año siguiente su área de cultivo en la misma proporción,

reglas para evitar enfermedades en la ganadería, y de una manera especial para evitar los abortos epizooticos.

Las atenciones de Ferrocarriles

También se ocupó el Consejo de las atenciones a que habrá de hacer frente el Consejo Superior de Ferrocarriles dentro del actual ejercicio. El ministro de Hacienda habrá de celebrar alguna conferencia para puntualizar la cantidad indispensable para esta atención.

No parece que sea íntegramente puesta a disposición de aquel organismo cuanto solicita; pero es seguro que se librará para esa atención una cantidad muy aproximada.

Las notas del señor Cambó

Incidentalmente se cambiaron impresiones entre los ministros acerca de las notas facilitadas por el señor Cambó a los periodistas, y el ministro de la Gobernación informó a sus compañeros de la conferencia que en la tarde del lunes celebró en el Hotel Ritz con el señor Cambó.

Parece que el señor Matos fué informado por el "leader" regionalista de la totalidad de su pensamiento sobre la actualidad política, pensamiento que habrá de completar en nuevas notas facilitadas a la Prensa dentro de esta semana.

TELEGRAMAS DEL EXTRANJERO

La crisis francesa.—Gestiones del señor Steeg

PARIS, 11.— Después de visitar a los presidentes de las dos Cámaras, el señor Steeg se dirigió al ministerio del Interior donde celebró con el señor Tardieu una entrevista que duró veinte minutos. Marchó después al ministerio de Negocios Extranjeros donde fué recibido por el señor Briand.

A las tres de la tarde el señor Steeg ha ido nuevamente al ministerio de Negocios Extranjeros donde recibirá a diferentes personalidades políticas que tiene citadas. (Fabra).

Reunión de los radicales-socialistas

PARIS, 11.— El grupo radical y radical socialista ha celebrado esta mañana en la Cámara de diputados una corta reunión en el curso de la cual el señor Chautemps dió cuenta de que había instado vivamente al señor Steeg para que el senador por el Sena aceptara la misión que le iba a encargar el presidente de la República. (Fabra).

Ejecuciones de comunistas

SHANGHAI, 11.—Esta mañana han sido ejecutados en la plaza pública ocho comunistas acusados de haber organizado un complot contra la vida del mariscal Chang Kai Chek. (Fabra).

Robo por valor de 40.000 pesetas

En Luchana, 20, domicilio de doña Almudena Rivera, se ha cometido un robo de alhajas y ropas por valor de 8.000 duros.

Detenida la criada, llamada Margarita, se confesó autora del robo.

Quedó la sirvienta a disposición del juez de guardia.

Un atropello

José Olana Rufo, de cuarenta y siete años, sufre lesiones de pronóstico reservado por haberle atropellado el "auto" 35.491 en la plaza del Callao.

Política nacional

El jefe del Gobierno marchó esta mañana a Cercedilla con objeto de pasar su fiesta onomástica en unión de su hija Anita.

Por la tarde regresó a Madrid, donde recibió gran número de felicitaciones.

El ministro de la Gobernación al recibir a los periodistas a primera hora de la tarde le manifestó que el gobernador de Valencia le daba cuenta de la vuelta de los obreros al trabajo, normalizándose la vida en la población. En cambio, en Cádiz, añadió el ministro, se ha iniciado esta mañana un movimiento de huelga cuyo origen es el siguiente:

—Estaban en huelga los obreros del ramo de construcción y hoy los obreros que no reconocen las facultades del comité paritario, realizaron desde primera hora trabajos para conseguir que se extendiese la huelga a otros oficios, cosa que consiguieron. Hasta el momento la huelga es pacífica y el orden es completo. Las últimas impresiones son buenas y permiten esperar que hoy mismo quede terminado el conflicto.

Un periodista preguntó si continuaba actuando el gobernador de Cádiz, ya que estaba dimitido. El señor Matos contestó:

—Están actuando juntos el alcalde y el gobernador, porque ambas autoridades me telegrafían desde el mismo sitio, dándome cuenta de las impresiones que tienen sobre el conflicto.

Con el ministro de Fomento conferenció una comisión del Valle de Arán haciendo entrega de un escrito en el que se interesa la reparación de la carretera de Balaguer a la frontera, para lo cual precisa abonar al contratista millón y medio de pesetas que se le adeudan.

Una comisión de Navarra visitó al señor Estrada para solicitar la construcción del ferrocarril de Pamplona a Logroño.

CAFES MARCA

**El Cafeto**

Hernán Cortes, 7  
Fuenerrral 33  
Pidanse en ultramarinos  
**CHOCOLATES**  
**EL CAFETO**

# a sangre viciada origina

# los mayores trastornos

# El "Depurativo Reveng"

(Solución iodurada arsenical)

## Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

# Gran Farmacia de San Fernando

Mesón de Paredes, 45--Teléfono 75.800

**Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

Mesón de Paredes, 45--Teléfono, 75.800

# Gran Farmacia de San Fernando

